
三星恐一鋪清袋
換機都爆陷公關災難「爆炸改圖」笑爆全球

Galaxy Note 7今年8月推出

後，隨即傳出電池過熱起火，

三星在9月初展開全球回收計

劃，外界當時盛讚三星反應迅

速。然而，三星並沒有好好扭

轉局面，反而新版本Note 7一

再出事，反映手機的品質監控

出現嚴重漏洞。分析指，這是

三星面臨的最惡劣局面，Note

7風波已非單單安全事故，而

是嚴峻的公關和形象危機，帶

來長遠的負面影響，打擊公司

其他產品的銷情。
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三星的最大挑戰，在於難以在短期內讓消費
者恢復信心。自Note 7首度爆炸後，旋即

成為國際熱話，網絡上瘋傳關於Note 7的改圖及
笑話，對三星的失敗加以嘲諷。三星辛苦經營多
年建立的高質品牌形象，恐怕在Note 7風波中付
諸一炬。

未查明起火原因倉促回收
研究機構Jackdaw Research首席分析師道森表

示，Note 7第一次起火和爆炸，還可以歸咎於運
氣不佳的特殊個案，但第二版本再出事，三星就
有明顯疏忽責無旁貸。HMC投資證券分析師格
雷格．盧認為，三星回收計劃太倉促，「應深入
調查Note 7爆炸原因，無需急於分發新手機」。
除了手機安全成疑，三星的處理手法也備受爭

議。一名美國男子披露，他的Note 7早於上周二
起火冒煙，並就此知會三星客服，但當時三星未
向外公佈消息。

隱瞞新機爆炸手法低劣
更甚的是，這名男子收到三星代表懷疑誤發的
短訊「如有需要我會盡量拖着他」。事件令人覺
得三星並非有心解決問題，甚至有意隱瞞。無論
如何，如今三星宣佈停產Note 7，可說是忍痛斬
纜，防止品牌受到徹底的傷害。
Note 7本來趕在兩大對手 iPhone 7及Google

Pixel前推出，打算先發制人，如今卻黯然退出戰
場。尤其是在高端手機市場，一直是蘋果和三星
兩者相爭之局，Note 7醜聞將打擊三星抗衡蘋果
的能力。 ■《衛報》/法新社

三星電子召回有問題的Note 7後，新替換的手
機仍接連出現起火問題，由於原因尚未查明，引
發外界各種猜測。三星上月2日宣佈全數回收已
售產品時，聲稱「生產上發現微小缺陷」，但把
SDI電池全部更換為ATL電池後，起火問題仍不
斷出現，專家開始認為該機型還存在其他問題。
有專家質疑電池設計本身存在缺陷，認為該機
型為使纖薄的電池擁有更大容量，電池正負兩極
之間發揮隔離作用的隔膜大大變薄，導致隔膜容
易受損。
另外，也可能是阻斷過大電流或電壓的電池管

理系統(BMS)出現問題。據悉Note7搭載的快速充
電系統，每小時電流量可達普通充電的2至3
倍。韓國科學技術研究院研究員曹源一說：「電
池管理系統如果不能阻斷過大電流，可能導致電
池起火，但三星不會連這種錯誤也無法糾正。」
還有觀點認為，可能是Note7某個特定功能耗
電量過大，導致電池負荷過重，從而引發問題。
Note7新搭載了虹膜識別功能和以此為基礎的
「三星pass」安全系統，電池業界人士表示，

Note7的電池容量與Galaxy S7差別不大，若為擴
大電流量而改變電池設計，可能因特定功能消耗
電量較大而出現起火。
由於出現起火問題的替換機，大部分都交到各

國當局手中，三星無法拿到問題產品以查明原
因。 ■韓國《中央日報》

疑電池設計缺陷
某功能耗電過大

影片分享網站YouTube一段影片在網上爆
紅，可見韓國一間連鎖快餐店Burger King分
店的店員戴上隔熱手套，協助客人處理正冒煙
的三星Note 7手機。

餐桌受損 Burger King向三星索償
這段長11秒的影片由一名顧客用手機拍下，

顯示仁川巿一家Burger King的餐桌上，擺放
着一個餐飲托盤，旁邊放有一部正悶燒冒煙的
Note 7。店員試圖將手機從桌面移開，手機不
慎掉到地上。後來店員雙手撿起已有燒焦痕跡
的手機。影片吸引逾141萬人次瀏覽。三星發
言人證實畫面中的手機是Note 7。該分店經理
表示，已就餐桌受損向三星索償。 ■法新社

韓Burger King職員勇撿冒煙Note 7
蘋果公司5年前控告三星抄襲智能手機iPhone的
外觀設計，令蘋果蒙受損失，最終獲判勝訴，下令
三星賠償4億美元(約31億港元)。三星不滿賠償金額
太高，上訴至美國最高法院，昨首次舉行聆訊。今
次是美國最高法院超過一世紀以來首次處理設計專
利案，外界密切注視法庭如何在創新發展及保護知
識產權之間取得平衡，裁決相信成為科技界指標。
蘋果與三星的官司始於2011年，蘋果指三星抄襲
iPhone的圓角設計及應用程式的七彩排列，入稟加
州法院控告三星，獲判勝訴，三星需向蘋果賠償近
100億美元(約776億港元)，其後獲聯邦上訴法院減
至4億美元。三星不服，指出智能手機有許多創新
功能，其價值不能僅由外觀衡量，認為賠償額過
高，要求重新計算。 ■法新社/英國《金融時報》

Note 7接連發生手機電池過熱及起火事故後，三星電子
宣佈回收有問題手機，並承諾為顧客免費更換。豈料新版
手機又傳出多宗冒煙報告，三星一拖再拖下才宣佈停售，
凸顯在企業危機管理上一團糟。
據報三星之前催促供應鏈在短時間內交貨，令Note 7提
早上市，抗衡蘋果公司的iPhone 7，令公司深陷危機，就
連一直引以為傲的自家生產零件部也隨時變成負累。分析
認為Note 7造成的危機深重，三星雖已啟動災難應變模
式，以求盡快「拆彈」，但最壞情況是品牌信譽付諸流水。
三星集團是韓國最大企業之一，業務遍及電子、金融、

保險、醫療等領域，僱用了50萬員工。1969年成立的三星
電子，以售賣雪櫃起家，10年前超越日本松下，成為全球
最大液晶電視供應商，之後取代英特爾，成為全球市值最
大的半導體製造商。第二代領導人李健熙掌權25年間，帶
領三星一躍成為全球最大智能手機公司。李健熙獨子李在
鎔於2010年接棒，但在經營理念、經驗以至個人能力上均
被指不及李健熙，或難領三星再創高峰。 ■綜合報道

亂拆彈變拆招牌
危機管理一團糟蘋果告抄襲

世紀訴訟開戰

惡搞系列

■■美國客戶展美國客戶展
示更換後仍爆示更換後仍爆
炸的炸的NoteNote 77。。

美聯社美聯社

■Burger King職員戴上隔熱手套撿起手機。

■■新加坡實驗新加坡實驗
室展示室展示NoteNote 77
受壓下起火受壓下起火。。

路透社路透社

樂施會昨日發佈「香港貧窮狀況報告
（2011-2015）」，發現過去 5 年貧窮户
數目不跌反升，2015 年貧窮家庭數目為
46萬，較2011年上升6%，貧窮人口超過
115萬人。貧窮問題是本港社會的一大挑
戰，短期需要特區政府不斷改善扶貧措
施，增加對低收入家庭的支援，而要從根
本上解決貧窮問題，發展仍是硬道理，需
要社會各界尤其是立法會充分配合政府施
政，集中精力發展經濟、改善民生，為基
層紓貧解困，以實際成績回報市民的託
付。

要解決貧窮問題，首先要搞清楚其背後
的根源。本港經濟結構單一，偏重金融等
高增值行業，而本可創造大量低技術職位
的製造業不斷外移，導致產業與就業錯
配。隨着經濟向技術型、知識型轉型，高
學歷、高技術的人才越來越值錢，低學
歷、低技術的工人日漸被淘汰，無疑令貧
富懸殊的問題進一步加劇。這也是本港在
職貧困問題相當突出的核心原因。

要解決貧窮問題，既需要具針對性的短
期措施，亦要有長遠的治本之策。短期而
言，政府需檢視各項社會福利政策，加強
對低收入家庭的支援；針對低學歷、低技
術的求職人士，提供更多在職進修和培訓
的機會，提升基層人士的職場競爭力。長
遠而言，搞好經濟才是根本。特區政府必
須持續推動經濟多元化，開拓新產業，讓

更多人能夠在新興產業的帶動下，收入水
漲船高，有能力改善生活質素。

現屆政府十分重視貧窮問題，推出多項
扶貧政策，例如訂立貧窮線、實施低津、
重設扶貧委員會等等，下決心、花大力氣
解決貧窮問題。但政府推出的紓貧解困、
惠及基層的措施，落實執行離不開立法機
關的配合。令人遺憾的是，近年本港政治
爭拗白熱化，反對派政客處處阻撓政府施
政，連改善民生、扶助弱勢的措施亦不能
倖免。2012年底政府推出長者生活津貼計
劃，撥款申請在立法會經歷近2個月的漫
長拉布才獲通過。反對派議員梁國雄等人
提出無數垃圾動議，騎劫議會，令數以十
萬計基層長者不能順利領到津貼。反對派
的干擾，令政府的扶貧措施舉步維艱，基
層利益受損。

解決貧窮問題的治本之策，歸根究底，還
是「把蛋糕做大」，要靠經濟蓬勃發展，尤
其是發展創新產業，激活社會流動性，為市
民製造創富機會，讓市民分享到更多發展的
紅利。而如何「做大蛋糕」，則有賴於行政
立法互相配合。新一屆立法會今日開鑼，新
一屆的立法會議員也走馬上任。希望所有議
員吸取以往政爭太盛、阻礙發展的教訓，明
白終日吵吵鬧鬧對解決貧窮於事無補，行動
上以市民的福祉為依歸，放下政爭，共同推
動香港經濟發展，一同為改善民生、為民謀
福盡心盡力。 （相關新聞刊A9版）

扶貧惠民 需政府立會無間配合
今天是第6屆立法會的第一次會議，每一位當選議

員都需要進行宣誓，這是正式上任必經的法定程序。
擺在少數圖謀藉宣誓儀式搞事「播獨」的候任議員面
前的，有兩個選擇：一是按照基本法和《宣誓及聲明
條例》的有關規定，尊重儀式的莊嚴性和嚴肅性，認
真而完整地進行宣誓，從「候任」轉變為正式上任，
今後真正遵守誓詞並把時間和精力用於為廣大市民服
務；二是一意孤行堅持搞事，繼續耍小聰明，玩小把
戲，做出一些故意違反法律規定的事情，達至個人政
治企圖。前者是明智及正確的選擇，也符合廣大市民
對議員的期望；如果冥頑不化、堅持選擇後者，勢必
無法正式就任，議員夢隨時「凍過水」。

今天進行的議員就職宣誓是一項莊嚴的儀式，必須
按照法定的程序進行，議員的誓詞更是一個法律性文
件，不能增加也不能減少。基本法第104條及《宣誓
及聲明條例》附表2第4部規定，立法會選舉當選人
必須宣誓聲明「定當擁護《中華人民共和國香港特別
行政區基本法》，效忠中華人民共和國香港特別行政
區，盡忠職守，遵守法律，廉潔奉公，為香港特別行
政區服務」。只有經過了這個法定的宣誓程序，當選
議員的身份才能夠從候任轉為正式。按照法律的規
定，這些誓詞必須完整、準確地讀出，才能完成這個
法定程序，以顯示宣誓人願意接受並遵守對立法會議
員的必要條件。2004年高等法院曾對有關案件頒過判
詞，明確指出在法定誓詞之外，增加或者減少字句將
不被視為依法完成宣誓。只有按照法律規定，依法進
行宣誓及完成有關程序，才能正式就任立法會議員並
開始履行職責。這是候任議員在今天宣誓儀式上唯一
正確和明智的選擇。

但是，少數激進反對派候任議員無視這些法規，在
之前就聲稱，不排除宣誓時發揮想像力「加料」。據
消息透露，有兩位激進反對派的候任議員打算採用一
人在台上宣誓、一人同時在台下叫囂「港獨」口號，
以演雙簧的方式將他們的「港獨」主張帶入宣誓儀
式；還有的候任議員準備一邊讀誓詞，一邊手指台上
支持者高舉的「港獨」口號牌子；還有些反對派議員準
備集體搞事，舉黃傘繞場一周，甚至要大吵大鬧，霸佔
主席台，令宣誓儀式無法進行下去等等。如果這些激進
派候選議員在今天的宣誓儀式上這樣做了，就是選擇了
違法和沒有完成宣誓程序，就是在眾目睽睽之下玩弄法
律及涉嫌違法，就是與香港廣大市民的意願相違背。他
們沒有依法完成宣誓程序，顯然就不能正式就任。

因此，廣大社會人士指出，選民選出一個議員，不
是讓他們天天搞事及搗亂，當選議員總是要做些對香
港社會有益的正經事情。奉勸那些意圖利用今天莊嚴
的宣誓儀式來「搞嘢」的少數人，要看清法規，認清
形勢，尊重「一國兩制」和基本法，依法宣誓並在今
後認真履行好議員的職責，只有這樣才是唯一正確的
選擇。當選議員們不要把自己的才能和精力用在毫無
意義的事情上，香港有太多的嚴峻問題需要議員們研
究處理，如果真心為香港好，為廣大市民着想的話，
就應該拿出解決香港房屋、經濟、教育等等問題的好
政策。鬧事不是本事，破壞更不是本事，能夠解決問
題才是真功夫。否則，不但對不起選民，更辜負了廣
大市民的期望；同時，也將無法正式就任立法會議
員，不能享有議員應有的權利和待遇。這些候任議員
何去何從，廣大市民拭目以待。

（相關新聞刊A2版）

尊重法規依法宣誓是唯一正確選擇


